

# Semaine wallonne du coworking - Communiqué de presse

Du 11 au 15 septembre 2023 une quinzaine d'espaces de coworking ouvrent leurs portes gratuitement à l'occasion de la Semaine wallonne du Coworking.

Cette semaine a pour objectif de donner un coup de projecteur sur l'activité de tous ces espaces wallons, de faire découvrir ou redécouvrir ce mode de travail qui s'appuie sur le partage et promeut la collaboration.

Au programme, en plus des essais gratuits : des moments de convivialité, du networking, des événements ...

Les espaces participants sont aujourd'hui fréquentés par des profils assez variés et à l'occasion de cette semaine les résultats d'une nouvelle enquête annuelle réalisée auprès des coworkers wallons seront présentés (dans le prolongement de celle proposée par l'Agence du Numérique de 2014 à 2020).

Les espaces de coworking wallons tiennent à rappeler qu'ils ne sont pas de simples acteurs de l'immobilier d'entreprise. Ce sont des lieux d'animation économique résolument en lien avec les dynamiques de développement de leurs territoires d'implantation. Ce sont des écosystèmes favorables à la création d'activité économique.

Qu'ils soient urbains ou ruraux, qu'ils proposent une offre de service très large ou très spécifique, qu'ils soient petits ou grands, adossés à un tiers lieu, porté par le public, le privé ou dans le cadre d'un PPP, les espaces qui participent à la Semaine wallonne du Coworking offrent tous au minimum un espace de travail partagé de 5 places et un animateur dédié au moins à mi-temps au développement et à la vie de sa communauté.

Certains opérateurs bénéficient parfois d'un soutien financier public mais les espaces de coworking qui joignent leurs efforts pour proposer cette Semaine wallonne du Coworking veulent également rappeler qu'il n'y a plus aujourd'hui de politique régionale spécifiquement dédiée au développement du coworking en Wallonie alors que le coworking démontre toute son utilité en matière de pré-création et création d'activité économique ou en termes de mise en réseau de porteurs d'activité indépendante.

Le modèle économique du coworking en Wallonie reste compliqué à trouver dans un contexte sociétal qui a beaucoup changé depuis la crise du Covid et où malheureusement beaucoup de contre-vérités (ou de mauvaises intuitions) peuvent circuler à propos du coworking. Son utilisation par les travailleurs salariés est ainsi un des sujets complexes à appréhender.

En attendant, rendez-vous dans un des espaces wallons pour rencontrer leurs animateurs et discuter des spécificités et des avantages du coworking !

Toutes les informations concernant la semaine wallonne du coworking 2023, notamment la liste des espaces participants, se trouvent sur le site <https://coworkingenwallonie.be>

Contact presse pour ce communiqué : Jérôme Mabile / 0474 10 25 62

# SEMAINE WALLONNE DU COWORKING

DU 11 AU 15 SEPTEMBRE 2023



## ESSAIS GRATUITS & ACTIVITÉS DANS TOUS LES COWORKINGS PARTICIPANTS

